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2019苏迪曼杯世界羽毛球混
合团体锦标赛26日在广西南宁落
下帷幕 ， 中国队以3∶0完胜日本
队， 第11次捧起苏迪曼杯。 距离
东京奥运会仅剩一年多时间， 苏
迪曼杯成为检验各支队伍整体备
战的一次大考。 从本届苏杯看东
京奥运会， 谁将成为国羽前行的
对手？

国羽劲敌不少

本届苏杯中国队和日本队如
预期进行最后的巅峰对决， 日本
队虽然完败， 但有桃田贤斗、 山
口茜、 奥原希望、 嘉村健士、 园
田启悟等名将班底在， 日本队仍
将在相当长一段时间内扮演国羽
拦路虎。

继去年世巡赛总决赛战胜世
界第一桃田贤斗后， 石宇奇在苏
杯决赛中又以2∶1拿下关键场，职
业生涯第二次战胜桃田贤斗。 决
赛中重压出场的桃田贤斗发挥有
些失常， 不过他的整体战斗力依
然毋庸置疑 ，2017年解禁以来席
卷世锦赛、 亚锦赛等各项赛事冠
军，本届苏杯战胜金廷等名将，依
然是国羽男单的最大劲敌。

陈雨菲与山口茜在决赛中苦
战三局艰难取胜， 这是她与山口

茜16次交手中的第6次胜利。 无
论是陈雨菲还是何冰娇， 目前都
尚未达到世界顶尖水平， 面对戴
资颖、 奥原希望、 山口茜等一众
名将， 两人发挥都不够稳定， 整
体上胜少负多。

双打方面， 目前世界前五的
女双组合日本占据三席。 世锦赛
冠军松本麻佑/永原和可那身高
极具优势，进攻凶狠，世界排名第
一的她们在半决赛上以2 ∶0击败
印尼知名组合波莉/拉哈尤，为日
本队晋级决赛拿下关键一分。 另
外男双组合嘉村健士/园田启悟
也保持着较为稳定的状态。

日本队主教练朴柱奉坦言，
日本队对于此次苏杯冠军极为渴
望， 对于结果非常不甘心。 “我
们队员没有发挥出最好水平， 接
下来会吸取经验， 这种失利也会
提醒我们积极准备接下来的奥运
积分赛。”

本次苏杯欧洲老牌劲旅丹麦
也给中国队制造了麻烦， 30岁的
谌龙在与比自己小5岁的安塞龙
的对决中遭遇一场完败， 这也是
本届苏杯中国队唯一一场丢分。
整场比赛安塞龙打得更有耐心，
攻防表现更胜一筹。 而石宇奇与
安塞龙交手中也只取得1胜3负。

现男双世界排名第一的印尼

组合吉迪恩/苏卡姆约在本届苏
杯中完胜世界排名第二的日本组
合嘉村健士/园田启悟 。 在与李
俊慧/刘雨辰的交手中 ， 印尼组
合也保持着超高的胜率。

新秀不断涌现

除了老对手， 苏迪曼杯亦有
不少新秀涌现。 韩国17岁小将安
世英无疑是本届苏杯的一大黑
马， 世界排名第50的她在第二场
小组赛逆转世界排名第1的戴资
颖，一战成名。 戴资颖赛后说，安
世英各方面条件都不错， 日后将
是女单赛场上非常强劲的对手。

去年才入选韩国国家队的安
世英曾出战尤伯杯， 取得四战全
胜， 本月初的新西兰公开赛更是
一举击败中国奥运冠军李雪芮夺
得职业生涯首个巡回赛冠军。 目
前2002年左右出生的中国选手还
无人能取得她这样的成绩。 安世
英坦言， 战胜戴资颖让她更有自
信， 她最大的目标就是参加世锦
赛和奥运会。

21岁的泰国华裔小将坎塔蓬
去年曾先后战胜林丹、 谌龙， 本
届苏杯半决赛上， 他与石宇奇又
上演拉锯战， 四夺局点后虽然以
24 ∶26惜败 ， 但却彰显出顽强的
斗志。 坎塔蓬曾说， 他希望像李
宗伟一样迅猛地去打球， 他将会
继续磨炼意志力， 提高关键时刻
的机会把握能力。 他们都或将成
为中国队日后的挑战。

中国羽毛球协会主席张军坦
言， 目前中国男单年轻选手还没
有完全成熟起来， 女单则一直徘
徊在一流和准一流之间， 男双竞
争偶然性最高， 日本女双崛起给
中国队造成不少冲击， 而中国混
双也有一定的担忧。

“奥运积分赛已经开始， 接
下来我们会合理安排队员参赛，
争取拿到足够的积分和奥运会门
票。” 张军说。

（中新）

■新闻分析
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谁将成为国羽前行的对手？

新华社电 华天领军的中国
马术三项赛队伍26日在法国索米
尔举行的东京奥运会资格赛中发
挥出色， 历史上首次获得奥运会
团体比赛资格。 华天赛后称这是
“童话般” 的胜利。

中国队由华天、 孙华东、 包
英凤和梁锐基四名骑手组成， 按
照比赛规则， 每个代表队成绩最
好的三名选手的成绩计入总成
绩， 成绩最好的两支亚洲队获得
奥运参赛资格。 前一天的越野赛
中， 包英凤在第19个障碍从马背
上跌落， 成绩随之取消。 中国队
在最后一天场地障碍赛中只能以
三名选手出战。

前两项比赛中， 华天与坐骑
“堂热内卢” 在盛装舞步中名列
榜首， 越野赛位居第二。 当天场
地障碍赛他以4个罚分顺利完赛，
最后以36.4分的总分在35名参赛

选手中位居第二。 孙华东以43.6
分位居第八、 梁锐基以55.4分名
列第15位。 这样， 中国队总分排
在日本队之后获得第二。 由于日
本队以东道主身份自动参赛， 中
国队和排在其后的泰国队获得奥
运会资格。

立下头功的华天认为， 中国
队的晋级是令人 “无法想象” 的
事情。

他激动地说 ： “这是精彩
的、 令人激动、 充满戏剧性的一
天， 也是令人难以置信的一天。
坦率地说， 18个月之前， 我们谈
起中国队征战东京奥运会的前景
时， 我觉得我们准备有些不足 ，
起步也有些晚。 但过去一年， 我
们运气非常好， 所有队友表现也
相当出色， 我们的成就真是令人
无法想象。”

他在社交媒体上发文说 ：

“这是一个童话般的胜利， 与队
友们写下历史性的一页， 我感到
相当自豪。”

新华社记者联系到华天时，
他正驾驶运马的卡车行驶在返回
英国的途中， 带着兴奋的心情，
他在比赛之后立刻踏上了返回英
国的旅途。 乘坐轮渡跨过英吉利
海峡后， 他们抵达英国海岸已经
半夜， 休息一夜后， 他将在27日
下午返回位于曼彻斯特附近的训
练基地， 继续备战东京奥运会个
人项目的资格赛。

东京奥运会是华天经历的第
四个奥运会周期，2008年，18岁的
他身披中国队战袍出现在了北京
奥运会的赛场， 成为奥运史上年
龄最小的马术三项赛骑手 ；2012
年，他差之毫厘无缘伦敦奥运会；
2016年， 他再次获得奥运会参赛
资格，并一举夺得第八名。

中国队首获马术三项赛团体奥运资格

这一周北京中赫国安迎来了
赛季开始后的第一个低谷， 球队
先后在亚冠、 中超关键战役中输
给了浦和红宝石和上海上港。 亚
冠出局、 联赛领先优势缩小， 国
安队已经不像赛季初那么猛了。

其实国安队出现这样的波折
是正常的， 任何球队在一个赛季
中都不可能一直高光， 当年大连
万达不败夺冠， 一方面是大连队
的实力明显高出其他球队不止一
筹， 另一方面是彼时甲A的参赛
队比较少， 而且也没有亚冠这种
洲际赛事的拖累。 本周国安队输
的两场球， 一场是输给亚洲传统
强队 ， 一场是输给中超卫冕冠
军， 国安队面对这两个对手， 本
身实力上毫无优势可言， 任何的
结果都不能算是冷门。

国安队真正让人忧心的是比
赛中暴露的一些问题。 首先是施
密特的临场指挥， 危险区域定位
球时不换人———这是个亘古不变
的 “真理”， 但偏偏施密特就选
择了在上港队踢危险区域定位球
时换人， 上港队也正是利用这个
定位球得分再次领先， 这个丢球
更像是德国人在场边制造的一个
“乌龙”。 作为一位职业履历非常
丰富的教练， 相信施密特不会再
犯类似的错误了。 不得不说， 上
港队的主教练佩雷拉在排兵布阵
和临场指挥上完爆了施密特。 施
密特的招数是不变应万变， 而佩
雷拉则很有针对性， 也在比赛中
追求不断变化。 不变应万变的好

处是自己人打得熟， 但坏处是一
旦被对方限制很难找到变招儿。
施密特在落后时换下张玉宁， 换
上了巴顿。 但此时上港队全线退
守， 面对长人如林的上港防线，
国安队的小个子攻击群就像是撞
到了 “墙” 上。 后来施密特又把
于大宝顶到锋线， 这实际上就是
对自己之前换人的一种否定。 国
安队的踢法边路进攻始终是软
肋， 这场上港队的3412阵型， 边
路防守本来有机可乘， 但国安队
疲软的边路进攻却如隔靴搔痒。
国安队的边路就是一招———王刚
的突突突。 但王刚的风格特点，
已经被对手熟知， 最近的比赛王
刚很容易被对手限制死。 当王刚
哑火时， 国安队在边路进攻并没
有找到其他办法。

接下来国安队还要面对一段
缺兵少将的困难期， 锋线两员大
将巴坎布、 张玉宁， 一个要去踢
非洲杯， 一个要去打土伦杯。 巴
坎布和张玉宁一般情况是轮换出
场， 也有时是联袂上阵， 两人同
时不在， 国安队的锋线必然伤筋
动骨。 现在最好的办法还是把于
大宝顶到锋线 ， 于大宝连场进
球， 门前抢点意识还在， 队中中
锋位置也没有比他更合适的人
选。 于大宝前顶对国安队防线有
影响， 但考虑到防线依然有金玟
哉压阵， 还有于洋这样的国脚级
中卫辅佐， 损失应该不会像锋线
那么大， 于大宝还真是得往 “冲
锋陷阵” 的位置上救救急。

从苏迪曼杯看东京奥运会：

华天称这是 “童话般” 的胜利

□本报记者 段西元

于于大大宝宝
应应该该更更多多
出出现现在在锋锋线线


